

EL PRIMITIVO

## ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

## SOBRE LA HUELGA MARÍTIMA

## La legalidad traicionada

Unos pobres esclavos de la miseria, se rebelan contra poderosas empresas reclamando aquello que de ley es derecho concederles.

Han abandonado sus puestos y han invitado a sus camaradas secundaran dicho movimiento, y, algunos de ellos, seres cuyas conciencias están putrefactadas por antagonismos inicuos, no han escuchado ese llamamiento; al contrario, todavía se han prestado a reclutar escorias de hombres, para contrarrestar un poder legal basado en la más sublime de las abnegaciones.

Estos traidores no ya de los huelguistas sino de ellos mismos, desconocen la fuerza de una hermosa solidaridad; viven como esclavos de sus ignorancias; son acémilas de sus ambiciones, y no comprenden que los causantes de este estado de cosas aprovechándose de esa condición denigrante, se adueñan de sus imbecilidades y se rien de la cordura de los verdaderos hijos del trabajo.

La ceguera ó la crisis de entendimiento se increpta en sus aborrecibles pensamientos, y son adoquines de una pantomima de la vida social, cuando se entregan cínicamente al poder tirano representado por coleccionistas de inservibles detractores de ansias reivindicadoras.

Esos quidams, son los abominables seres que la burguesa sociedad detesta, y sin embargo esta misma sociedad de corrompidas ideas, ofrécnles en la presente ocasión el apoyo moral y material, hasta que las circunstancias tornen a su primitivo estado de normalidad.

Esos esquizarras de inteligencia, no comprenden que una buena sociedad es la enseña auguradora de una vida más halagüeña, porque al estar identificados en cuerpo y alma, nace la necesitada imposición, hacia los innumerables atropellos de que continuamente son objeto por parte de aquellos seres que con detestable paralogismos, atraen a una gran oleada de analfabetos, víctimas estos también de sus ignorancias.

Esos pugnantes a la razón ó a la legalidad de las ambiciones de seres conscientes desgraciadamente cuando las circunstancias actuales cambien, serán despreciados por aquellos que han sabido hacer frente a inicuas contrariedades, y vivirán al amparo de unos momentos ruines, para poder otra vez brindar sus fuerzas malgastadas, a empresas de hombres servilistas.

José Brián

## POSTAL DIARIA

*Buscando un nuevo principio para regir las nuevas relaciones de la vida, no se halla otro más inmediato y accesible que aquel que lleva el hombre en sí, en la unidad de su naturaleza, y que la voz de la conciencia en todos dicta.*

Salmerón

## El "U-35", y otras cosas

Somos neutrales estrictos en esta contienda brutal, que hace más cruenta los progresos de la civilización. Pero nuestra neutralidad severa, no benévola, por lo mismo que no es partidista, nos permite ver y tratar a ambos grupos beligerantes por igual, y comentar los episodios, los hechos de esta gran lucha con imparcialidad.

La visita del «U-35» a Cartagena no ha sido una prueba más de la audacia teutona. Negarlo, sería volver la espalda a la realidad. Por esta hazaña se ha desbordado el alborozo de los germanófilos. Hay que oírles para darse cuenta de lo que es capaz la pasión y cómo fomenta los vuelos de la imaginación. Duplican no, centuplican los caracteres e importancia del episodio, revistiéndolo de mil prolijos detalles fantásticos, que elevan ese viaje submarino a la categoría de la más estupenda exageración.

En un término medio consiste la virtud. En un término medio debe residir la simpatía y el partidismo, máxime cuando en la lucha entablada no ganamos nada.

A menudo buques de guerra aliados visitan nuestros puertos, sin que su presencia conmocione a la opinión, ni su atención transponga los límites de la curiosidad? Cómo la entrada del «U-35» en Cartagena ha despertado ese interés y ha intrigado tan considerablemente a las gentes? Por que además de lo inesperado, ese golpe de audacia germana, ha sido una puñalada de picaro al poder naval de la «entente».

Lo dijo el comandante del sumergible teutón, en un autógrafo: «no somos los dueños del mar, pero nos paseamos por él».

Y es evidente: aún limitándonos a un área circunscrita por las costas de Italia, Francia, España y Gibraltar, esa berruga inglesa que afea el rostro de nuestra patria, de continuo diariamente están arribando a nuestras playas naufragos de buques aliados que son echados a pique por submarinos alemanes y austriacos. Hasta ayer arribó a Alicante la tripulación de un buque griego torpedeado. En un área de mar relativamente tan pequeña, ¿cómo puede ocurrir este impunemente? ¿Habéis tenido noticia de haber sido cazado ó destruido por unidades navales aliadas, alguno de esos sumergibles que perturban y dificultan la navegación por ese espacio limitado del Mediterráneo? ¿Sabéis que esas unidades protejan la navegación? ¿Es eso ser dueños del mar? ¿Cómo podríamos llamar a esa figura?

Tiene razón al decir el comandante del «U-35» en sus irónicas frases: «no somos los dueños del mar, pero nos paseamos por él». A lo que debió añadir: «y hacemos lo que nos dá la gana».

Pero toda esa atención, todo ese interés que en nosotros ha despertado el episodio de Cartagena, más lo merece ciertamente la concentración de fuerzas lusitanas con equipos completos y armamento moderno, a tres horas de Badajóz. Esto es lo que debe despertar nuestro interés y hasta nuestra intranquilidad, a pesar de las explicaciones de los embajadores de Portugal é Inglaterra al Gobierno de Madrid.

No irán contra nosotros, pero pueden ir. Y en cualquier momento, cuando convenga esos contingentes armados no pueden ejercer una presión, una amenaza y hasta invadir el suelo Español?

Entre tanto España, en periodo de reorganización militar ¿qué hace?

La Historia dice que la previsión no ha sido siempre la compañera de nuestros gobiernos.

## "El Primitivo Alicante Obrero"

Tiene montadas sus oficinas en la Calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14 donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## EN CHUFLA

Con su cara de infelizote, resulta una caja de sorpresas el intrigante «Fray-Feliu». Con sus elucubraciones orales, cualquiera lo tomaría por un redentorista de la clase de los abnegados y no pasa de ser un adocenado parlanchin que repite cuantas veces puede el mismo sermón que aprendió después de largas noches de insomnio.

Usufructúa algunas palabrejas que pareciéndole, dado el cretinismo del socio en cuestión, las más hermosas del léxico castellano, las emplea vengando ó nó a cuento en sus peroraciones sacristanescas, dirigidas a los obreros, que antes de buena fé, la escuchaban y ahora por seguridad de sus intereses, ni le oyen.

Aparte los asuntillos de Jijona, Alcoy y de Alicante que otros deben tratar por ser cosas que a ellos y a la moralidad afectan, moralidad que «Fray-Feliu» ha sabido perder para no hallarla jamás, conviene que para evidenciar la osadía y presunción de «Fray-Feliu» hagamos pública manifestación de que ese mediocre, sin historia política, sin méritos personales, sin dotes de capacidad para distinguirse entre los anónimos, osa compararse con Barriobero, excelente abogado, político significado y escritor distinguido.

Hombre continúe usted repitiendo en sus latosos discursos, «integerrimo», «ecuanime», etc., etc., y no establezca parangones que sobre ser demostrativos de una petulancia intolerable, entrañan una ofensa para Barriobero y francamente, no tiene derecho!

Sea, «Fray-Feliu» si ello le es permitido, sensato y habrá de convenir que entre Barriobero y él hay rato. ¡Pero un rato muy largo!

Doroteo

## Nuestra redacción

En nuestra redacción figuran todos cuantos pertenecían antes de cometerse con nosotros tamaña felonía, menos el despreciable, el repulsivo chantagista José Llorens.

Así es que tanto «Sintierra», «Simpan», «El Caballero Feroz», «Don Procopio», José Dorado, José Irlés, Moscat y Zamora, continuarán escribiendo a más de valiosos plumas que se han ofrecido al saber que hemos expulsado al traidor de los obreros José Llorens.

## Las delicias de la patria

Un héroe anónimo

No es nuevo el caso: se repite a menudo y ha sucedido siempre. En España todas las cosas tienen un valor relativo y hasta insignificante, incluso aquellas que por la fuerza del rasgo son demostración palpable de hechos que para realizarlos, en uno, resutiliza que solamente llega a ser patrimonio de los menos. Y este hecho tiene su justificación en este país, porque la nobleza de acción y las grandes abnegaciones no son admiradas por nadie, ni por los que tienen el deber de sancionarlas. Las autoridades sin ir más allá, tienen obligación de premiar las buenas obras si quieren hacer ciudadanos cívicos y conscientes. Y esto se consigue por el estímulo, con el ejemplo.

Se trata de un hombre que con peligro de su vida echóse al mar para salvar a dos naufragos en la inmediata costa de Casa Antunez, con el precedente de que salvó dos más en Cartagena, sin que por esto haya recibido la más pequeña muestra de agradecimiento.

Nosotros, desde estas columnas, no podemos menos de oísecer al público el nombre de este valiente muchacho que, desafiando el peligro y no temiendo riesgo alguno, llevó a cabo con toda felicidad su arriesgada empresa, salvando a Tomás Domingo y al otro compañero cuyo nombre no conocemos. El héroe de que nos ocupamos en estas líneas se llama José Morata Sanchez. Estampamos su nombre por si acaso hay alguna persona caritativa que interese cerca de quienes puedan y quieran la recompensa que en justicia merece, más cuando hay corporaciones que tiran el dinero para subvencionar procesiones y que para lo más elevado y recto de nuestras cualidades regatean plácemes y merecido reconocimiento, que a no dudar, prolongarían el contado número de espíritus virtuosos que hoy existe.

## Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda (esquina a Calderón.)

## El precio del azúcar

Nos amenaza un alza en el precio del azúcar, que se pretende dentro de pocos días, vender a 1'50 el kilo.

Para solicitar del Gobierno medidas que le eviten, entre otras la libre admisión de azúcar extranjero han visitado al ministro de Hacienda los señores Alesanco, Setauín y López Cobos, que constituyen el Comité permanente designado por la última Asamblea para el abaratamiento del azúcar.

En tiempos del señor Urzáiz quedó este producto a 1,10, y en el corto plazo que va transcurrido, sin que nada lo justifique, sigue elevándose de manera alarmante, mientras adquieren mayor cotización las acciones de la Azucarera.

El Gobierno está en el deber de evitar alza tan injustificada.

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

## Alcaldía Constitucional de Alicante

Con arreglo a lo dispuesto en la R. O. de 31 del corriente se concede un plazo que terminará en 30 de Septiembre próximo para que todos los individuos sujetos al servicio militar que hayan de pasar la revista anual, pueda efectuarlo ante, las autoridades y en la forma que determina el capítulo 14 de la vigente ley de reclutamiento para su aplicación, sin la responsabilidad que determina el capítulo 22 de la misma y su reglamento, pudiendo los que esten residiendo en esta Capital, sin la debida autorización para dicha revista en igual forma que los demás.

Esta Alcaldía invita a todos aquellos a quienes alcancen las referidas obligaciones a que las cumpla exactamente no solo en el corriente año sino en los venideros, con tanto mayor motivo cuanto que en lo sucesivo habrán de cumplirse con todo rigor los preceptos de la ley y su reglamento.

Alicante 26 de Junio de 1916.—El Alcalde, Ricardo P. del Pobil.

## "El Primitivo Alicante Obrero"

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Diaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean convenientes nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## El arte de Talía

Anteanoche tuvo lugar, en el teatro de la cuita sociedad recreativa de «Miguel de Cervantes» sita en la calle la República del populoso barrio de las Carolinas, una extraordinaria y amena función por los modestos artistas que forman el cuadro dramático de la mentada sociedad, y que tan acertadamente dirige nuestro querido paisano Antonio Oliver.

Celebróse el beneficio de este modesto pero excelente actor y excogió para ello la genial producción dramática del gran Rusñol: «El místico».

La obra del gran literato, pintor, y comediógrafo catalán fué interpretada con bastante perfección y gusto, luciendo sus dotes de aventajado artista el señor Oliver quien durante la representación fué aplaudidísimo por su esmerada labor.

Distinguieronse en la interpretación de sus respectivos papeles la señora García y las señoritas Arques, Asensi y Molina, ésta última haciendo muy acertadamente el papel de Marta.

También merece citarse la labor de los Sres. Llopez (J. y V.) Climent, Jérez, Parra y Nadal, éste hizo un obispo casi auténtico por lo bien que se posesionó de su papel.

Al terminar *El Místico* se exhibieron una infinidad de regalos con que, muchos de los amigos y admiradores del beneficiado le obsequiaron.

Terminó la agradable velada, a la cual concurrió numeroso y distinguido público, poniéndose en escena el chistoso entremés de los hermanos Quintero «Los chorros de oro» que fué un triunfo para el señor Oliver parte del cual le correspondió a la señorita Molina y a la monísima niña Amat intérpretes de la obra.

X.

## Vapor detenido

El vapor «Cullera» que procedente de Cette ha entrado en nuestro puerto fué detenido a la altura de la isla de Mallorca por un submarino, que le intimó a pararse disparando dos cañonazos. Registrado el «Cullera», fué autorizado para continuar su rumbo, manifestando antes el comandante del sumergible que si había disparado otro cañonazo después del de aviso, fué debido a que había interpretado como intento de fuga cierta maniobra del «Cullera».

Así nos lo cuentan.

## LANA

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2 pesetas kilo. Calle Santos Médicos número 2.—Alicante.

## Desde Villafranqueza

Por causa del completo abandono en que la Diputación tiene el cuidado de la carretera que une a esa ciudad con este pueblo, se ha puesto en absoluto intransitable hasta el punto de constituir un serio peligro para los carruajes que por ella transitan.

Hace muy pocos días, en el trozo comprendido entre la Cruz de piedra y este pueblo volcó por causa de un bache, un carro cargado con basura, que se derramó por el suelo, donde continúa a estas horas.

—El problema del abastecimiento de aguas potables sigue sin solucionar y los vecinos vamos echándonos las de que si en esta vida padecemos, en la otra por justa compensación habremos de gozar.

Hay que resignarse y sufrir para figurar en el Martirologio.

## Precisa limpiar

El señor alcalde como buen meridional experimenta por lo que se ve durante el verano, tal aplanamiento en su actividad, reconocida por «El Día», que le impide salir de su domicilio durante el día. Solo así se comprende que no se aperciba de la extraordinaria suciedad de las calles y de los montones de inmundicias, que suplen con ventaja a los más olorosos pebeteros de Oriente. Señor alcalde, no se amodorre V. S. y vamos a ver si ordena la limpieza de calles y plazas, porque de lo contrario habrá que creer en que se tiene interés porque aparezcamos como unos solemnísimos guarros a los ojos de los forasteros que están al caer.

## Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

## SUCESOS

Coche averiado

Esta mañana al «doblar» la lanza del tranvía que guiaba Francisco Hernández dió tan fuerte golpe en el coche de José de la Cruz que le rompió la caja, causándole otras averías.

En el asunto intervendrá el Juzgado y el hecho ocurrió en la Explañada.

Accidente del trabajo

Trabajando a bordo del vapor «Valencia», se produjo contusiones en el

cuerpo el operario Emilio Llorens Domínguez que fué conducido a la Casa de Socorro y de allí a su domicilio en buen estado.

## J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

## Una carta

Despreciando todo lo que de nosotros pueda querer hacer pasar como verdad, ese repugnante individuo, que tarda mucho en suicidarse, damos a conocer una carta que ayer recibimos.

Dice así la cartita:

SOCIEDAD DE CONSTRUCTORES EN MADERA

CALLE SANTO TOMAS, 21

ALCOY

26 JUNIO 1916

Sr. D. Antonio Moscat.

Alicante

Muy Sr. mío: Según me comunica E. Martínez, necesita V. ratifique todos cuantos abusos de confianza ha hecho el Sr. José Llorens Mira (Fray Feliu) a lo que contesto a V. diciéndole, que ya a últimos de Mayo pp. le escribí a V. detalladamente todo cuanto me ha sucedido con el referido Fray con la salvedad que en vez de 93'75 pesetas que arroja el balance son 3 pesetas más que pagué a la Casa del Pueblo por una gruesa de mangos de escribir, resultando un total que el Sr. Llorens me ha estafado, de 101'75 pesetas, pero a más de esto hay dos notas más y son las siguientes:

Debido al estado tan mísero que ese miserable me ha reducido, en virtud que me quedé sin colocación, y no pudiendo aportar los recursos para mi esposa y tres hijos, como mi esposa, como es natural, no quiere conformarse a pasar hambre conmigo me ha abandonado, y faltándome recursos, ¿cómo voy a buscarla?

2.ª La Casa del Pueblo de ésta, se trajo un maestro para la escuela, que en muy pocas semanas se ha contentado quedando al frente de ella el auxiliar «Feschensi» que tampoco está contento y enterándome de esto hablé con un amigo el que se interesó por mi pero al solicitar la dicha escuela para mi, los radicales-republicanos me han despreciado tirándome en cara, que si yo les hubiese entregado las llaves de la escuela a Juan Botella Asensi, el que me la ofreció con un haber de veinte pesetas semanales, la escuela aun la tendría yo; de modo que no quieren reconocer mi lealtad, honradez y mi modo de ser, que a mi enemigo, al que me robó, no hago traición ni por todo el oro del mundo, habiendo repercutido el odio hasta en la Federación Textil, que aun tenía esperanzas de vida.

Esto lo tengo que agradecer al jesuita miserable José Llorens Mira (Fray Feliu).

Si necesita V. el balance de la estafa que me hizo ese repugnante hipócrita, puede pedirlo que muy gustoso lo pondrá a su disposición su affmo

S. S. S.

Miguel Abad

NOTA.—Estoy nervioso, no puedo escribir más y tengo hambre.

Abad

# Noticias

Ayer ingresaron en la caja de la Diputación 1.000 pesetas de Villajoyosa; de Benitachell y 500 de Albatera: total 1.707 85.

Rompiendo la cerradura de la puerta entraron los rateros en el domicilio de don José Tur Bosch y se llevaron 14 pesetas, un par de palomas y dos gallinas.

El hecho ha sido denunciado.

## Sr. Alcalde

Verá, verá V. S. Conformes estamos en que la temperatura que disfrutamos á Dios gracias, obliga á todos á buscar en el aire libre algún fresco; pero en lo que no podemos convenir, si antes no se rompen las Ordenanzas Municipales es que algunos vecinos tomen posesión de las aceras y obligan á caminar por el arroyo y menos mal que con polvo hasta las rodillas.

La cosa tiene fácil remedio Sr. Pobil y esperamos que se aplique.

**BORDADORA.**—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Han comenzado los trabajos del derribo de la casa llamada «de la higuera», derribo que tanto papel y tinta nos ha costado lograr; pero por fin se hizo.

**APRENDIZAS Y OFICIALES.**—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Ayer se dieron por terminados los festejos que se han celebrado en Benalúa con extraordinaria brillantez.

A don Miguel Fernandez Bataller, maestro de la escuela de Valverde (Alicante), lo ha sido reconocida la plenitud de derechos á los efectos del Escalafón.

La maestra de la escuela nacional de Sagra (Alicante), ha sido jubilada por exceder de la edad reglamentaria.

Se declara en situación de sustituida por imposibilidad física, á doña Joaquina Gadea Fenollar, maestra de la escuela nacional de Benimantell.

Ha sido nombrado inspector interino de primera enseñanza de Coix don Gregorio J. Rodriguez.

## Boda

Esta mañana en la Iglesia de Santa Maria, ha contraído matrimonio la bellísima señorita Josefina Pérez Ruso con el conocido joven Francisco Alemañ Planelles siendo padrinos doña Carmen Pérez y D. José Arronis González.

Los asistentes al acto fueron espléndidamente obsequiados con un «lunch» servido en el Hotel Samper.

Felicitemos á los recién casados y les deseamos muchos parabienes.

## «El Primitivo Alicante Obrero»

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Diaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## Josefa Llorca

MODISTA

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6—Alicante.

# INFORMACION GENERAL

## La huelga textil

### Precauciones incomprensibles

Barcelona.—En la madrugada de ayer, cuando aún no habia apuntado el alba, encaminamos nuestros pasos hacia la fabril barriada de San Martín,

En la Plaza de Urquinaona empezaban á tomar posiciones fuerzas de la guardia de Seguridad.

En la calle de Trafalgar estaban aguardando el primer tranvía numerosos agentes de policia.

Para tener una idea exacta de cómo solucionamos los conflictos en Barcelona, recorrimos el trayecio á pié.

En la carretera de Mataró, incontables secciones de la guardia civil hacian servicio de vigilancia.

Contrastaba el inusitado lujo de fuerzas con la tranquilidad que se observaba por todas partes.

A las cinco, Comisiones de mujeres se trasladaban á diferentes puntos, para evitar que nadie intentase traicionar la huelga.

Por la calle de San Juan de Malta, nos trasladamos al Clot.

En la Plaza del Comercio también se habian apostado infinidad de guardias civiles.

Nos dirigimos á la Sagradera y de allí á San Andres.

Las fábricas estaban custodiadas parejas de aquel cuerpo.

En todas partes, plazas, bocacalles y de trecho en trecho de las carreteras, se cuidaba del orden.

No comprendimos tales precauciones.

A pesar de todo, el paro fué general.

Solo entraron al trabajo las obreras de casa Fabra y Cots, que como saben nuestros lectores, aceptó las bases presentadas por «La Constancia».

En la fábrica de Sert, de la Sagrera; el paro fue total.

Las comisiones de huelguistas tuvieron poco trabajo en invitar á secundar la huelga á nadie,

El paro en San Martín y San Andrés fué total.

Durante la tarde, continuaron las precauciones. Fueron inútiles.

Las mujeres no hicieron acto de presencia durante el resto del día, en ninguna parte. No ocurrió el más pequeño incidente.


En los alrededores de la Plaza Monumental habian sido apostadas numerosas fuerzas de orden público.

En Sans, Graella, Hospitalet y La Bordeta, todos cumplian con su deber.

Tampoco ocurrió ningún incidente desagradable, no obstante haber iguales fuerzas que en las demás barriadas.

En Barcelona no funcionó ninguna fábrica. Las precauciones, tan numerosas como en las afueras.





## PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

Empresa TAURINA DE LEVANTE

Grandiosa y extraordinaria corrida de toros de muerte para el 29 de Junio de 1916, festividad de San Pedro.

Se lidiarán

**6 HERMOSOS TOROS, 6**

de la reputada ganadería del Excmo. señor Duque de Veragua por las cuadrillas de los valientes

— MATADORES —

**Saleri II -:-: Alcalareño**

**Florentino Ballesteros**

con sus correspondientes cuadrillas

A las cuatro y media en punto.

---

— PRECIOS —

Entrada única, 3'50 pesetas.—Media entrada, para niños y militares, 2 idem.

Incluidos todos los impuestos.

Trenes especiales en todas las líneas.

Por su traje creyeron que pertenecía á alguna corporación religiosa.

En el hospital los médicos que la reconocieron apreciaron la rotura de dos costillas y conmoción cerebral.

Nadie la reconoció. Le fueron registrados los bolsillos y en ellos se encontró un portamonedas con algunas esterlinas, un pañuelo sin iniciales y un pliego doblado que parecía la copia de un testamento y con sorpresa vieron estaba firmado con su criada y de la que aun no se habían descubierto los asesinos.

¿Cómo se encontraba este testamento en poder de la desconocida?

No era el momento de saberlo, pues Daría no daba señales de vida y su corazón latía con movimiento apenas perceptible.

Fué acostado en una habitación aparte y se procuró que recuperara el sentido. Una inyección de éter dió poco resultado.

Daría tuvo una débil sacudida y volvió á quedar inmóvil.

levantado, y se le acercó ofreciéndole una taza de café.

—Lo acepto de buena gana—dijo Daría.

Pero le fué muy difícil tragarlo y le pareció como si algo se hubiese roto en su pecho.

Sin embargo, esforzándose pudo caminar, y la mujer del guarda se ofreció á acompañarla hasta la estación y cuando llegaron, Daría le dió un napoleón, que puso loca de contenta á la buena mujer.

Dos horas después Daría estaba en un buen hotel de Niza, acostada en una cama, donde descansó todo el día. Por la noche, sintiéndose mejor, se hizo servir la cena y salió para hacer algunas compras.

Gastó un centenar de francos en ropa blanca y cambió su elegante vestido de viaje por uno negro muy modesto, que unido á un velo, negro y á una gorra, le daba la apariencia de una monja ó cosa parecida. Pero no se distrajo hasta el momento de su marcha para Monte Carlo.

NOTA DEL DIA

## La odisea del submarino

Es admirable... ¿Por qué no?... Todo lo que se sale del plano de lo vulgar y, corriente es digno de admiración. No somos partidarios del *nibi-admirari*. A los que se encastillan en esa tiesura de suficiencia pedantesca y necia que dicen que no se admiran de nada, los conceptuamos como unos perfectos y completos idiotas.

Nosotros sentimos admiración por muchas cosas. Por las grandes concepciones y descubrimientos y aplicaciones de la ciencia; por las obras de arte; por las manifestaciones del talento y del genio; por los actos generosos, sublimes y heroicos; por todo, en fin, lo que demuestra la superioridad del hombre.

Quien no admira es incapaz de comprender.

Poned a un burro ante los aparatos receptores y transmisores de la telegrafía sin hilos; en el salón de una exposición de pinturas, en un teatro donde se de una audición musical, ó donde se represente una obra literaria; en un Ateneo donde se reciten bellas poesías; en un campo de batalla donde se realicen actos de valor y de heroísmo... pues semejante, ya que no en lo material, en lo psíquico á ese burro, es el hombre que no siente admiración por nada.

Lo que hacen esos hombres que se lanzan á correr la odisea de un submarino, es de todo punto y por todos conceptos admirable. Lo primero que sacrifican por un deber, por un ideal, es lo más preciado, lo más caro, lo más amable que puede sacrificarse: la existencia. Este sacrificio, se dirá y con razón, lo hacen también muchos hombres que se aventuran á otras arriesgadísimas empresas; es cierto; pero ni el militar que va á la guerra á las primeras líneas de fuego, ni el

marino que cumple su misión á bordo de los buques de la armada, ni el aviador que se eleva en las aeronaves, tienen ante sí la horrenda perspectiva de esos hombres que, encerrados en un submarino y que cuantas veces, durante el día ó la noche, en sus largas correrías por el mar, tengan que sumergirse en el fondo de las densas aguas, se despiden de la vida y jante qué clase de muerte!...

Victor Hugo, en una de sus más populares é inmortales obras, describió al hombre aprisionado por el pulpo, por el tremendo y horrible monstruo tentacular; y de entre todas las clases de muertes que puede sufrir un ser humano, dice, ninguna como la atroz y lenta de ser «absorbido»; por que el pulpo, al aprisionar con sus tentáculos elásticos y viscosos el cuerpo desnudo del hombre, no lo asfixia, no lo tritura, ni lo deshace, sino que le produce unas llagas, —semejantes á las de las cantáridas,—por las cuales lo absorbe. ¿Se concibe mayor horror?

Pues algo semejante, y esto apenas puede concebirse, debe suceder cuando en el fondo de los mares, perdido el gobierno, sin poder salir á la superficie, le falte el aire á la tripulación de un submarino. Esos hombres perecen lentamente, con angustias horribles é indescriptibles, aprisionados por un monstruo de hierro, que á su vez se halla también aprisionado por otro monstruo: la densidad de ese terrible elemento de la naturaleza que se llama el agua, tan bello y poético cuando surca los campos en murmurantes arroyuelos, tan útil cuando corre en caudalosos ríos, tan admirable cuando se despeña en pintorescas cascadas, tan fecundante cuando se desprende suave de las nubes, tan impo-nente cuando se desgaja en violento turbión, tan asolador cuando se desborda en impetuoso torrente, tan grande y majestuoso cuando le contemplamos tranquilo y rizado en la

superficie de los mares, tan aterrador cuando se desencadena tempestuoso; pero lleno de misterio, de tenebrosidades, horripilante, cuando lo consideramos mentalmente allá en las profundidades por donde navegan esos barcos sumergibles entre dos abismos de agua, el de arriba y el de abajo, pugnado el uno por hundirlos y el otro por tragárselos.

Nada hay en las actuales aventuras y riesgos que corren los hombres, más grande, emocionante, conmovedor, terrible y heroico y, por consiguiente, admirable, que ese acto voluntario ó por deber, de lanzarse á la odisea de un submarino.

## “El Primitivo Alicante Obrero”

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean convenientes nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## Junta de Obras del Puerto de Alicante

De conformidad con lo dispuesto en la base quinta, de las aprobadas por R. O. de 25 de Junio 1909, para la emisión de un empréstito de un millón de pesetas, se pone en conocimiento del público, que el día 1.º de Julio próximo, á las diez de la mañana, se procederá en el domicilio de esta Junta, muelles de Levante, al sorteo para la amortización de 57 obligaciones de dicho empréstito.

Alicante 25 de Junio de 1916.—El presidente, *Federico Clemente*.

## Compra y venta

de muebles usados. También se compra plomo viejo á 0'45 pesetas; zinc, á 1 peseta; metal á 1'25 y cobre á 1'90 pesetas kilo.

También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

## L. AGULLÓ

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias :- Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9 principal.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

## “ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectáculos callejeros

Aparecerá el día 28 de Junio de 1916

Sin pretensiones

Director: PICA-DURA

## Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera

Calle Sagasta, 55

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13  
Alicante

## Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17-40.— Llega á las 21'05.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola, á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Unión»: Para Relieu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.

Allí se dirigió al hotel, donde había estado con Jack, y preguntó por la condesa Martín.

—Ha marchado hace algunos días— le dijo el camarero que no la reconoció— el conde ha marchado esta mañana, pero volverá, porque ha dejado aquí su ropa.

Daría quedó sorprendida. ¿Dónde había ido Jack? Quizás había ido en busca de Antonia, su amor, su pasión.

—Pues bien, no la encontrará. Jack cree estar libre del castigo que merece. ¿Me cree matar? Ya lo verá.

Daría dejó Monte Carlo para volver á Turín.

Estaba decidida á afrontar la cólera de Clemente, segura de desamarla, demostrándole su odio hacia Jack, el deseo de vengarse de él y de salvar á Antonia.

Anocheía cuando se dirigió al hotel del barón d'Arpino. Llevaba el traje severo, que la hacía parecer una monja, y á pesar de sus esfuerzos para sostenerse, sentía que ya no era la misma, le

parecía que á cada momento le faltaba el respirar y sentía corrientes de sangre subir á su cerebro, mientras un frío mortal recorría su espalda, haciéndole dar diente con diente.

—No será nada—se decía á si misma dándose valor.

Había atravesado el puente de piedra y estaba para volver sus pasos hacia el Corso Casale, cuando una bicicleta montada por un joven que venía corriendo la embistió, echándola á tierra y pasándole por sobre el pecho. El ciclista, que había caído, recogió prontamente su instrumento de carrera, y dióse á la fuga sin que nadie pudiera reconocerle.

Daría quedó en tierra como muerta.

Pronto se reunió un grupo de personas que imprecaban á los velocipedistas que atropellan á los que pasan, zafándose después con su vehículo de toda responsabilidad, si suceden desgracias.

Dos guardias se acercaron, los cuales ayudados por algunos ciudadanos, levantaron á la desgraciada, para ponerla en un coche y llevarla al hospital.